
 

5. Sachverhalte und Fragen zum Thema Bypass- Leitungen Kläranlage 

    (Einwohnerfragestunde Stadtrat 10.04.2014) 

 

Sachverhalt: 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, sehr geehrten Damen und Herren Stadträte,  

als Teilnehmer der denkwürdigen Gerichtsverhandlung zu den Abwasserstrafabgaben am 

Verwaltungsgericht Halle lässt mich ein unglaublicher Vorgang nicht mehr los.  

Es geht um die Entdeckung von 2 Bypass- Leitungen in der Kläranlage Weißenfels, über die 

die Abwässer der Fa. Tönnies direkt in die Saale geleitet werden konnten, ungeklärt (oder 

fast) versteht sich. Diese Leitungen sind wohl sehr häufig, mehr als vermutet, benutzt worden. 

 

Fragen: 

Sind diese Leitungen nun endlich gegen unbefugte Inbetriebnahme ausreichend gesichert und 

wie erfolgte dies?  

 

In welchem Umfang war und ist der Stadtrat von diesen Machenschaften, an Recht und 

Gesetz vorbei, unterrichtet?  

 

Gab es eine Informations – und Organisationskette, wann und wie oft diese  

illegale Leitung zur Entsorgung ungeklärter Abwässer auf Befehl vom Tönnies- Werk in 

Funktion zu nehmen war?  

 

War sich das Bedienpersonal über ihre illegale Tätigkeit bewusst? 

 

Wurde Aufklärung über so lange Zeiträume verhindert? 


